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对供热有啥意见，请您来说说
市政部门启动供热服务回访，今起发放6000份调查问卷

省城今年新增
集中供热面积800万平米

本报 2月 23日讯 (记者
王光营 实习生 李杰)
23日，记者从济南市市政

部门获悉，省城今年将扩建
东新、北郊等热源厂，使集
中供暖覆盖面积达到55%。
另外将开工建设腊山、唐冶
热源厂，其中腊山热源厂覆
盖面积有望达到1500万平
方米。

据济南市市政公用事
业局局长贾玉良介绍，2011

年省城集中供热普及率为
52 . 8%，今年将新增集中供
热面积800万平方米，集中
供热普及率达到 5 5 %。同

时，市政部门将继续实施自
管换热站回收及二次管网
改造，完成200个自管换热
站整合工作。

贾玉良表示，由于加
入集中供暖的申请不断
增多，现有热源无法满足
市民需求。因此，今年将
扩建东新、北郊热电厂和
两河热源厂及领秀城、绿
园锅炉房等，进一步增加
供热能力。另外，市政部
门今年将开工建设腊山、
唐冶热源厂，填补济南的
西南和东北部的集中供
热空白区域。

二环西路部分路段
今年10月有望通行

本报 2月 23日讯 (记者
王光营 实习生 李杰)
23日，济南市市政公用事

业局局长贾玉良表示，为了
方便市民出行，二环西路工
程正加速进行，争取今年10

月份前地面道路具备通行
能力。

记者了解到，二环西
路自去年开工以来，地面
建设按照先地下后地上
的原则，先迁移地下原有
管线，再进行新管线共同
沟建设，目前已建成 3 0 %

左右。按照计划，二环西

路建设分为地面和高架
桥两个部分，地面建设由
市政部门负责，高架桥施
工则由交通部门负责。

贾玉良表示，根据规
划，高架桥工期 3 6 个月，
预计 2014年底完工，地面
工程则将于 2013年 9月底
前竣工。施工部门将加快
工程进度，今年 10月份左
右，二环西路部分路段将
基本具备通行能力，满足
周边单位居民的出行需
求，最快明年十艺节前全
部建设完成。

泉水先观后用
还不具备实施条件

本报 2月 23日讯 (记者
王光营 实习生 李杰)

随着泉水的持续喷涌，不
少市民建议对泉水先观后
用，早日喝上泉水。记者23

日从济南市市政部门获悉，
由于存在选址、安全隐患等
原因，泉水水厂的建设还不
具备实施条件，市民暂时还
无法直接喝上泉水。

随着泉水的持续喷涌，
泉水的先观后用再次成为
市民热议的话题，不少代表
委员也建议供水部门尽快
建设水厂，让市民喝上甘甜
的泉水。

对此，济南市市政公用
事业局局长贾玉良认为，根
据相关规定，为了保证饮用
水的安全，水厂需要收集泉
水进行集中处理，封闭运行，
而目前泉水的地理条件满足
不了对饮用水安全性的要
求。如果将水厂建在趵突泉
泉池旁，等泉水冒出后就进
行收集，空间位置也不允许。

据悉，泉水先观后用是
一个系统工程，涉及泉城的
生态系统平衡、水厂投资、
工程建设、水源保护等一系
列的问题，需要进行周密的
论证。

本报2月23日讯(记者 王光营
实习生 李杰) 今年的供暖季即将
结束，供热服务质量如何呢？从24日
起，济南市市政公用事业局将开展供
热服务质量回访活动，回访调查对象
为街道办、集中供热用户和非集中供
热用户，整个活动持续到 3月 5日结
束，发放调查问卷6000份。

23日，济南市市政公用事业局局
长贾玉良在12319接听市民热线时表
示，虽然今年的供暖季即将结束，但
市民对供热问题依然非常关注，不少
市民反映供热中存在的问题，并咨询
何时能够加入集中供暖。

贾玉良介绍，这次民意调查活动
主要目的是摸清省城建成区集中供
热的现状，了解市民关心的供热问
题，分析供热行业存在的问题。与往
年的供热服务回访只针对加入集中
供暖的用户不同，今年的回访活动加
入了街道办和非集中供暖用户，调查
结果将更加均衡全面。

据悉，本次集中供热服务质量回访
活动从2月24日开始，到3月5日结束。
其间，调查人员将走访全市52家办事
处，填写调查问卷，收集统计全市供热
覆盖量、需求量及建筑节能情况数据。
从这些办事处辖区内按区域选取100个

居委会，每个居委会选取不同居住建筑
各发放60份调查问卷，共计6000份调查
问卷，入户调查已使用集中供热家庭对
供热服务质量满意度，以及未使用集中
供热家庭采暖需求情况。

除了入户问卷调查外，市民还可
以通过市政公用局官方网站、12319
热线、市政微博(腾讯微博 ht tp：//
t.qq.com/jnszgysyj，新浪微博http：//
weibo.com/jinanshizheng)参与网上问
答。市民可填写好调查问卷后，直接
邮寄到济南市供热管理办公室，地址
为龙奥大厦 4 楼 E 区 4 2 0 室，邮编
250100。

本报2月23日讯(实习生 程美慧
谢伟伟 记者 赵丽) 二月二，剃

龙头。23日是农历二月二，省城的理
发店迎来了客流高峰，有的理发师忙
得连饭也顾不上吃，直言这一天“忙
到手抽筋”。

23日中午12点左右，记者在文化
东路一家理发店看到，这里的八九位
理发师挥舞着剪子、推子正在忙碌。

“一上午已经接了100多位客人，
是平常的4倍。”前台的店员一直忙活
着招呼客人和收钱，抽空和记者聊了
几句。他说，虽然客人多，但是价格没
涨，简单理发还是15元一位。

“今天是二月二，我年年都在这

一天理发。今年正好是我的本命年，
我妈还专门打电话督促我呢！”正在
理发的学生小许告诉记者。

“正月都不让我去理发，专门等
到今天，今天我虽然还得上班，但是
中午抽空也得来剪个头发，家里老人
讲究这个。”在文化东路的另一家理
发店，白领王先生说道。

“今天不是周末，上午人还不怎
么多，下午和晚上就忙起来了。”在历
山路的一家理发店，理发师小吴告诉
记者，二月二这天店里人爆满，忙起
来连晚饭也顾不上吃。

在历山路另一家理发店，店员们
已经准备好了面包和火腿肠。理发师

小孙说，二月二得忙活一整天，吃饭
就是啃几口面包凑合一下，到晚上胳
膊酸得都抬不起来。历下区历山路社
区居委会则邀请理发师到社区为老
人免费理发。一个上午，4位理发师就
为社区20多位老人理了发。

记者注意到，23日，很多网友都
对二月二理发一事发帖子，对这一习
俗进行讨论。在腾讯微博，截至下午
5：40，已经有6098人参与讨论，其中
表示一定会在这一天理发的有2569
人，表示不信这个，不去剪发的有946
人。网友@蔷薇花说：“不管有没有
用，为图吉利，今晚上还是把刘海咔
嚓一下！”

二月二理发师忙到“手抽筋”
许多市民说，不管信不信，就图个吉利

23日，尽管是工作时间，但多数理发店依然生意红火。在朝山街一家理发店里，顾客满当当坐了一屋，多是年轻人。
本报记者 左庆 摄
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